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PRAHARA POLRI (LAGI)
Ismail Bolong dan Hendra dalam 

Kemelut Setoran Rp 6 M 

Lahir 16 Maret 1974

Tanggal 31 Oktober 2022 Hendra 
resmi terkena sanksi 

Pemberhentian Tidak Dengan 
Hormat (PTDH) dari 
institusi Polri karena  
terlibat pembunuhan 

rencana Brigadir J.

Goverment (Hal.2) 
Menkes Klaim 

Berhasil Tekan Kasus 
Baru dan Kematian 

Secara Drastis 

Riwayat Jabatan:

Kaden A Ro Paminal 
Div Propam Polri

Analis Kebijakan madya 
Bidang Paminal Div 

Propam Polri

Kabagbinpam Ro Paminal 
Divpropam Polri

Karo Paminal Div Propam 
Polri (2020)

Pati Yanma Polri 
(2022)

Ismail Bolong mengatakan 
jika ia bekerja sebagai 
pengepul batu bara ilegal di 
Kecamatan Marangkayu, 
Kabupaten Kutai 
Kartanegara, Kaltim 

Kegiatan ilegal tersebut 
dilakukan sejak Juli 2020 
sampai November 2021. 

Dalam kegiatan 
tersebut, Ismail Bolong 
mengaku mendapat 
keuntungan sekitar Rp 
5 miliar sampai Rp 10 
miliar setiap bulannya. 

Mantan anggota 
kepolisian di wilayah 
hukum Polda Kaltim

Ismail Bolong pernah 
bertugas di Polresta 
Samarinda dengan 
jabatan terakhir Aiptu. 

Ismail Bolong 
kemudian 
mengundurkan diri 
karena ada urusan 
keluarga.

SIAPA 
ISMAIL BOLONG?

agi-lagi prahara menerpa Polri. Ismail Bolong yang pernah menjadi polisi di 

LSatintelkam Polresta Samarinda mencabut testimoninya  yang menyebut 

Kabareskrim Polri Komjen Agus Andrianto menerima setoran uang Rp 6 miliar. 

Mengejutkannya,  dia mengaku ditekan oleh mantan Karo Paminal Divisi Propam Polri 

Brigjen Hendra Kurniawan. Hendra saat ini merupakan salah satu tersangka kasus 

dugaan pembunuhan berencana terhadap Brigadir J yang dilakukan oleh Ferdy Sambo 

Cs. Di sisi lain, Menko Polhukam Mahfud Md mengatakan hal ini menuatkan isu perang 

bintang . Dalam perang ini para petinggi yang sudah berpangkat bintang saling buka 

'kartu truf'. Usut segera!

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA- Gagal ginjal akut yang 
mayoritas menyerang anak membuat 
kalang-kabut pemerintah maupun 
masyarakat .  Terbaru,   Menteri 
Kesehatan (Menkes) Budi Gunadi 
S a d i k i n  m e n g u n g k a p  b e r h a s i l 
menekan secara drastis kasus baru 
dan angka kematian kasus Gangguan 
Ginjal Akut Progresif Atipikal (GGAPA) 
pada anak. Hasil itu terlihat semenjak 
obat-obatan sirup dilarang dan 
dilakukan pemberian obat penawar 
ginjal fomepizole. 

"Kita sudah berhasil menurunkan 
secara drastis kasus baru dan kasus 
kematian," ungkap Budi, Minggu 
(6/11).

Budi meminta seluruh dinas 
k e s e h a t a n  ( d i n k e s )  t e r u s 
mengkomunikasikan pelarangan 
obat-obat sirup yang kini sudah 
d i l a r a n g  d i e d a r k a n  o l e h 
pemerintah."Tolong para dinkes bisa 
bantu komunikasi publik, baik ke 
masyarakat maupun stakeholder, 
y a k n i  D P R D  d a n  o r g a n i s a s i 
masyarakat, sejak pelarangan obat-
o b a t a n  s i r u p  d a n  p e m b e r i a n 
fomepizole jumlah kasus dan jumlah 
kematian sudah turun secara drastis," 
imbuhnya.

Dijelaskan Menkes Budi, kasus 
gagal ginjal anak kembali terjadi pada 
29 Oktober dan 1 November yang 
disebabkan oleh konsumsi obat sirup 
di apotek kota tier kedua.Oleh sebab 
itu, seluruh dinkes terkait diimbau 
untuk mengontrol pemberian obat di 
apotek dan bidan."Kita harus coba 
tekan kasus baru karena obat ke level 
0. Setiap ada kasus baru kita kejar 
penyebabnya apa. Mohon bantuan 
para dinkes yang terkait, kontrol 
pemberian obat di apotek dan bidan 
kita. Untuk melindungi para balita 
kita," katanya.

Kasus gagal ginjal akut meningkat 
tajam di Indonesia pada akhir Agustus 
2022. Hasil investigasi menunjukkan 
bahwa obat sirup yang mengandung 
etilen glikol dan etilen glikol jadi 
penyebabnya.

Sejauh ini ada tiga industri farmasi 
dipidanakan atas dugaan penggunaan 
EG dan DEG di atas ambang batas, 
yaitu PT Yarindo Pharmatama, PT 
Universal Pharmaceutical Industries 

(Unipharma), dan PT Afi Farma.
T e r k a i t  o b a t ,  K e m e n k e s 

m e n y a m p a i k a n  b a h w a  n e g a r a 
pemberi donasi obat gagal ginjal akut 
fomepizol adalah dari Jepang dari 
Australia. Hal tersebut disampaikan 
oleh Kepala Biro Komunikasi dan 
Pelayanan Publik Kemenkes dr. Nadia 
Tarmizi Wiweko."Australia, dan Jepang 
a t a u  Ta ke d a ,"  k a t a  N a d i a  s a a t 
dihubungi lewat pesan tertulis, 
Minggu (6/11).

Sebelumnya, Kemenkes menyebut 
bahwa 87 persen obat dari gagal ginjal 
akut pada anak ini merupakan hasil 
dari donasi dari luar negeri. Jumlah 
yang merupakan donasi tersebut 
a d a l a h  p e m b e r i a n  t e ra p i  o b a t 
Fomepizole Injeksi sebagai antidot 
(penawar) intoksikasi EG/DEG dalam 
darah.

J u r u  B i c a r a  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan,  Muhammad Syahri l 
mengungkapkan donasi fomepizole 
tersebut merupakan dari negara 
lain.“Kita cukup beruntung saat ini ada 

246 vial fomepizol yang sudah ada di 
Indonesia dimana sebagian besar atau 
87 persen nya adalah donasi gratis 
dari negara lain” kata Syahril Sabtu 
(5/11).

Syahril menyebut sebanyak 246 
v i a l  F o m e p i z o l e  y a n g  s u d a h 
didatangkan di Indonesia sebagian 
s u d a h  d i b a g i k a n .  J u m l a h 
pembagiannya adalah 146 vial 
fomepizole sudah didistribusikan 
kepada 17 rumah sakit di 11 Provinsi 
Indonesia, namun untuk sementara 
100 vial menjadi buffer strok pusat.

Ahli:	Masih	Banyak	Kemungkinan	
Penyebab	

Terpisah, Peneliti Keamanan dan 
Ketahanan Kesehatan Global (global 
health security) Griffith University 
Dicky Budiman memandang bahwa 
banyak sekali kemungkinan menjadi 
penyebab gangguan ginjal  akut 
misterius pada anak di Indonesia. Hal 
ini merespons hasil toksikologi dari 
pasien gangguan ginjal akut misterius 
pada anak yang tidak ditemukan 
dietilen glikol (DEG) dalam darah. 

Seperti di Rumah Sakit Umum 
Pusat (RSUP) Dr. Sardjito Yogyakarta, 
terdapat dua dari tiga pasien gangguan 
ginjal akut misterius pada anak yang 
tidak terdeteksi DEG dalam darahnya 
dan hanya satu pasien yang terdeteksi 
DEG. “Bicara penyebab tentu kita tidak 
bisa langsung memastikan sebelum 
ada kajian atau studi yang cukup kuat 
bahwa ini dikaitkan hanya karena 
misalnya COVID, atau kaitan dengan 
long COVID, atau obat saja. Karena 
semuanya masih mungkin ya atau 
bahkan saling berkontribusi,” tutur 
Dicky.

Dia mengatakan dalam literatur 

ada kasus gagal ginjat akut pada orang 
yang terinfeksi COVID-19, beberapa 
waktu setelah dia terinfeksi COVID-19 
atau dikaitkan dengan long COVID-19, 
serta dikaitkan dengan mengonsumsi 
o b a t  t e r t e n t u  m i s a l n y a  y a n g 
mengandung DEG dalam kadar 
tertentu dan bisa menyebabkan gagal 
ginjal akut. Menurut Dicky, hal-hal 
tersebut harus ditindaklanjuti dan 
dilakukan pemeriksaan menyeluruh 
mulai dari riwayat penyakitnya atau 
apakah ada infeksi sebelumnya, 
kondisi penyakit saat ini, dan bukan 
hanya memeriksakan urine dan 
darahnya saja tetapi diperlukan 
pemeriksaan feses. 

“Karena banyak dari kasus seperti 
ini kan mengalami diare juga. Jadi 
semua hal yang berpotensi akan 
dilihat, termasuk konsumsi obat-
o b a t a n , ”  t e r a n g  d i a .  D i c k y 
menambahkan, bukan hanya obat 
batuk saja yang dilihat, namun juga 
obat-obatan lain. Misalnya obat 
penurun demam. “Ini bisa banyak 
sekali kemungkinan. Nah, artinya 
untuk cari jawabannya (penyebab 
gangguan ginjal akut misterius pada 
anak), akan menunggu data itu ya,” 
kata dia. 

K e m u d i a n  D i c k y  m e n y e b u t 
contoh-contoh yang sering menjadi 
penyebab gagal ginjal akut secara 
umum. Antara lain hipertensi yang 
tidak terkendali ,  diabetes,  atau 
mungkin ada infeksi virus, dan atau 
diare berat yang menyebabkan pasien 
dehidrasi berat. Selain itu, juga ada 
faktor-faktor zat kimia, misalnya DEG 
yang menjadi salah satu sering 
menjadi kejadian luar biasa atau KLB 
(outbreak) terjadinya gagal ginjal akut 
d i  d a l a m  b e b e r a p a 
literatur.(hiski,rls,ant/dya)

Menkes Klaim Berhasil Tekan 
Kasus Baru dan Kematian Secara Drastis 

Gagal Ginjal Akut Anak 

PERSENTASE KEMATIAN SEMAKIN MENURUN SEJAK DILAKUKAN PELARANGAN 

PENGGUNAAN OBAT SIRUP DAN PEMBERIAN FOMEPIZOLE
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Menteri	Kesehatan,	Budi	Sadikin



2010

  

221.000 

2011 221.000 

2012 211.000 

2013
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2014
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221.000 

2020

 

-

2021
 

-

Tahun Jumlah

2022   100.051 

KUOTA HAJI INDONESIA

K e m e n t e r i a n  L u a r  N e g e r i , 
Kementerian Kesehatan, Imigrasi, dan 
lainnya. "Jadi memang harus dengan 
undang-undang," tuturnya.

Iskan mel ihat ,  haj i  d i  masa 
mendatang akan diselenggarakan 
secara lebih profesional. Artinya, dia 
mengungkapkan, semua aspek dalam 
haji akan ada standarisasi. Misalnya 
dalam hal pelayanan, pembimbing 
haji, dan sebagainya. Menurut dia, ini 
memang baik tetapi efeknya biaya haji 
akan semakin mahal.

Untuk diketahui, pada pelak-
sanaan ibadah haji 1443 Hijriah/2022 
Masehi, Indonesia mendapat kuota 
haji sebesar 100.051 orang. Jumlah ini 
hanya sekitar 46 persen dari kuota 
normal yang diberikan pada tahun-
tahun sebelumnya.

Kuota haji Indonesia pada 2022 
sebanyak 100.051 terdiri atas 92.825 
kuota haji reguler dan 7.226 kuota haji 
k h u s u s .  D a l a m  t a h u n - t a h u n 
sebelumnya,  kuota haji  reguler 
Indonesia mencapai 155.200 (2015 
dan 2016), 204.000 (2017 dan 2018), 
serta 214.000 orang pada 2019.

Tidak ada keberangkatan jamaah 
haji pada 2020 dan 2021 serta adanya 
p e m b a t a s a n  k u o t a  p a d a  2 0 2 2 
berdampak pada daftar tunggu jamaah 
haji yang panjang. Menurut data 
Kemenag, daftar tunggu yang awalnya 
20 tahun kini menjadi 40 tahun, yang 
t a d i n y a  3 0  t a h u n  m e n j a d i  6 0 
tahun.Begitu pula dengan pembatasan 
umur, syarat usia maksimal 65 tahun 
untuk bisa berhaji pada pelaksanaan 
ibadah haji 2022 karena konteks 
k o n d i s i  p a n d e m i  C O V I D -
19.(hiski,is,ant/dya)

JAKARTA	- Undang-Undang Haji No 8 
Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan 
Ibadah Haji dan Umrah (PIHU) bakal 
direvisi. Meski baru berusia 3 tahun, 
tapi ada banyak pasal-pasal yang 
dianggap tidak relevan lagi terhadap 
kondisi di era baru.  Pemerintah dan 
D P R  a k a n  s e g e r a  m e l a k u k a n 
perumusan.

 "Ini harus disesuaikan dengan 
kondisi saat ini atau bersifat fleksible 
serta memilki payung hukum yang 
jelas bila ada perubahan mendadak," 
ujar Anggota Komisi VIII DPR Marwan 
D a s o p a n g  d i k u t i p  d a r i  L a m a n 
Kemenag Minggu (6/11/2022).

Menurutnya, ada sejumlah pasal 
da la m  U U  te rse b u t  ya n g  p e rlu 
disesuaikan dengan konteks perhajian 
di masa yang akan datang.  Komisi VIII 
DPR dikatakannya telah mengusulkan 
ke Badan Legislasi (Baleg) terkait 
rencana revisi. Tidak semua pasal yang 
akan direvisi, hanya beberapa pasal 
yang terkait  dengan biaya dan 
penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
perlu mengantisipasi perubahan 
kebijakan pemerintah Arab Saudi.  
Langkah antisipasi tersebut, kata 
M a r w a n ,  j u g a  d a l a m  r a n g k a 
mendukung kinerja Badan Pengelola 
Keuangan Haj i  (BPKH) sebagai 
p e n e r i m a  m a n d a t  p e n g e l o l a a n 
keuangan haji. 

Tahun 2022, Pemerintah Arab 
Saudi secara mendadak menerbitkan 
kebijakan menaikkan biaya pelayanan 
Masyair Haji 2022 dalam jumlah yang 
sangat signifikan. "Apabila terjadi lagi 
hal demikian dan kita tidak mampu 
b e r s a m a - s a m a  m e m e c a h k a n 
solusinya, keuangan haji bisa saja 
kolaps,” ungkapnya.  "Tentu kami 
berharap dengan revisi Undang 
Undang Haji kedepannya, pelaksanaan 
h a j i  l e b i h  b a i k  l a g i  d a n  d a p a t 

mengantisipasi bila ada kenaikan yang 
cukup signifikan," sambungnya.    

Hal senada diungkapkan Anggota 
Komisi VIII DPR RI Iskan Qolba Lubis. 
Dia menyampaikansalah satu yang 
juga harus diselaraskan adalah karena 
adanya penerapan pajak 15 persen 
yang membuat berbagai harga pada 
komponen haji kian tinggi."Haji saat 
ini sudah menjadi semacam supply 
and demand. Ketika permintaan besar, 
harga juga naik. Maka UU Haji sudah 

tidak cocok dengan kondisi sekarang, 
sehingga harus direvisi mengikuti pola 
perkembangan di Saudi," kata dia.

Iskan juga menuturkan, sebetulnya 
tidak banyak ketentuan dalam UU Haji 
yang direvisi. Revisi ini dilakukan 
hanya untuk menyesuaikan dengan 
perkembangan yang terjadi di Saudi. 
Sebab, bagaimana pun, 70 persen 
pengeluaran haji itu ada di Saudi. 
Dengan demikian, apapun kebijakan 
Saudi  tentu  berpengaruh pada 
pengelolaan haji di Indonesia.

" B i s a  s a j a  t i b a - t i b a  S a u d i 
menerima banyak jamaah haj i , 
kemudian menaikkan harga 2 kali 
l ipat .  Dengan mengikuti  sistem 
sekarang (yang berlaku di Indonesia), 
maka uang haji bisa amblas. Sebab 
selama ini dana optimalisasinya sudah 
tidak bisa lagi disisihkan untuk biaya 
haji ke depannya. Jadi revisi ini untuk 
mempersiapkan antisipasi  i tu ," 
jelasnya.

Idealnya	Berbasis	Aktuaria
Menurut Iskan, di masa mendatang 

haji harus berbasis aktuaria, istilah 
yang populer dalam dunia asuransi. 
Karena dana haji bersifat jangka 
panjang, maka pengelolaannya harus 
benar dan menghasilkan keuntungan 
yang bagus. "Namun pengelolaannya 
di-akturia, dihitung, setiap tahun 
k e b u t u h a n n y a  b e r a p a  d a n 
sebagainya," katanya.

Mengapa revisi ini perlu dilakukan 
pada tingkat undang-undang, Iskan 
menjelaskan, karena penyelenggaraan 
h a j i  b e r k a i t a n  d e n g a n  b a nya k 
ke m e n te r i a n / l e m b a ga .  S e p e r t i 
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Banyak Pasal yang Tak Relevan, 

Pemerintah dan DPR RI Bakal Revisi UU Haji

(Ilustrasi)	Usai	pandemi	corona	melandai,	jamaah	umrah	kembali	normal.	Sementara	untuk	haji	2023,	
pemerintah	Arab	Saudi	belum	bisa	memastikan	terkait	kuota.	(Foto-dok)

BIAYA HAJI MENURUT EMBARKASI (2022)
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Gubernur Khofifah: Terus Kembangkan Potensi-Promosi,
 Wujudkan Desa Wisata Cerdas, Mandiri dan  Sejahtera 

kembangkan potensi dan promosi 
desa wisata agar bersama sama kita 
mampu mewujudkan masyarakat 
desa yang sejahtera,” tandasnya.

Di sisi lain dalam Festival Dewi Cemara 
tahun 2022 yang berlangsung selama 
dua hari ini, digeber pameran desa wisata 
unggulan Jatim.  Pengunjung disuguhi 
Virtual Tour Desa Wisata unggulan 
Kabupaten dan Kota di Jawa Timur. 

Dalam kegiatan itu juga diserah-
kan bantuan sarana  produkt i f 
pariwisata dari Pemprov Jatim untuk 
15 desa wisata dan bantuan edukasi 
peningkatan kapasitas pengelolaan 
desa wisata yang diberikan kepada 7 
desa wisata.

S e l a i n  i t u  d i b a g i k a n  p u l a 
penghargaan 10 Stand Terbaik, 10 
Penyaji Terbaik Virtual Tour, 3 Penjaga 
Stand Terbaik dan 3 Produk Terunik

 
Pekan	Kebudayaan	Daerah	&	
Pameran	Ekonomi	Kreatif

Bersamaan dengan kegiatan 

Festival Dewi Cemara, Disbudpar 
Jatim juga menyelenggarkan Kegiatan 
Pekan Kebudayaan Daerah Jawa 
Timur. Kegiatan ini dikemas dalam 
b e n t u k  p a g e l a ra n  b u d aya  d a n 
sarasehan dan penampilan beragam 
seni dari 19 Kabupaten dan Kota 
Jatim. 

Dalam Pekan Budaya Daerah Jawa 
Timur 2022 ditampilkan 19 tampilan 
seni yang merepresentasikan warisan 
budaya tak benda masing-masing 
daerah misalnya penampilan Wayang 
Topeng Malang, Tari Ohjung Bugeman 
d a r i  K a b u p a t e n  S i t u b o n d o , 
Gembyangan Waranggono dari 
Kabupaten Nganjuk dan lain lain. 

Selain itu acara Festival Dewi 
C e m a r a  T a h u n  2 0 2 2  j u g a 
d i m e r i a h ka n  d e n ga n  Pa m e ra n 
Ekonomi Kreatif yang melibatkan 30 
stan UKM. Mereka memajang produk 
Ekonomi Kreatif unggulan mereka 
terdiri dari 27 stand dari Kabupaten 
Trenggalek dan 3 stand dari sekitar 
Trenggalek.(ADV)

SURABAYA- Sebanyak 10 desa wisata 
mendapatkan penghargaan dalam 
ajang Festival Dewi Cemara (Desa 
Wisata Rakyatnya  Cerdas Mandiri 
Sejahtera) tahun  2022 Provinsi Jawa 
Timur  (Jatim).  Atas prestasi yang 
dicapai 10 desa wisata ini, secara 
k h u s u s  G u b e r n u r  J awa  T i m u r 
K h o f i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 
menyampaikan selamat dan juga rasa 
bangganya. 

Dia berpesan agar semua desa 
terus mengembangkan dan melaku-
kan promosi potensi wisatanya. 
“Penghargaan yang berikan pada 10 
desa wisata di atas merupakan 
apresiasi dari  Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur untuk Desa Wisata yang 
telah berhasil mengelola Desa Wisata 
nya dengan baik dan berkontribusi 
dalam peningkatan kesejahteraan 
m a s y a r a k a t ,”  t e g a s  G u b e r n u r 
K h o f i f a h ,  d i  G r a h a d i ,  M i n g g u  
(6/11/2022). 

Festival Dewi Cemara 2022 yang 
merupakan inisiasi  dari  Dinas 
Kebudayaan dan Pariwisata Provinsi 
Jawa Timur ini merupakan ajang 
tahunan yang bertujuan untuk 
memacu pengembangan dan promosi 
desa wisata Jawa Timur agar menjadi 
desa wisata yang  rakyatnya cerdas, 
mandiri dan sejahtera. 

Sepuluh desa wisata yang yang 
dianugerhasi penghargaan di Festival 
Dewi Cemara Tahun 2022 tersebut 
adalah Desa Wisata Tirta Agung 
Kabupaten Bondowoso, Desa Wisata 
Sendang Kabupaten Tulungagung, 
Desa Wisata Keling Kabupaten Kediri, 
Desa Wisata Klatakan Kabupaten 
Situbondo, dan Desa Wisata Kuningan 
Kabupaten Blitar

Selanjutnya Desa Wisata Doudo 
Kabupaten Gresik, Desa Wisata Durensari 
Kabupaten Trenggalek, Desa Wisata 
Ketapanrame Kabupaten Mojokerto, 
Desa Wisata Sumorobangun Flower 
Kabupaten Ponorogo dan Desa Wisata 

Pandanrejo Kota Batu. 
U n t u k  d i k e t a h u i ,  k e g i a t a n 

tersebut digelar di Anjungan Cerdas, 
K e c a m a t a n  T u g u ,  K a b u p a t e n 
Trenggalek, pada Rabu- Kamis, 2-3 
November 2022. Sepuluh desa wisata 
tersebut mendapatkan sertifikat dan 
prasasti dari Gubernur Khofifah Indar 
Parawansa yang diserahkan langsung 
oleh  Asisten Pemerintahan dan 
Kesejahteraan Rakyat Sekretariat 
Daerah Provinsi Jawa Timur Benny 
Sampirwanto.

“Seouluh desa wisata penerima 
penghargaan ini adalah desa wisata 
yang telah berhasil mentransformasi 
desanya menjadi destinasi wisata 
yang cerdas,  mandiri  dan juga 
sejahtera,” tegas Khofifah. 

Dikatakannya, Desa Wisata adalah 
salah satu pintu masuk yang mampu 
mengantarkan masyarakat menuju 
kesejahteraan. “Maka pesan saya bagi 
yang sudah mendapatkan penghargaan, 
jangan lalu berpuas diri dan berhenti. 
Bagi semua desa wisata di Jatim terus 

Sepuluh Desa Wisata Sabet Penghargaan Festival Dewi Cemara Jatim  2022 

memerlukan perlindungan 
fisik, kita berikan,” ujarnya.

Sebagai informasi, LPSK 
memberikan perlindungan 
melekat kepada salah satu 
keluarga korban, yakni Devi 
A t h o k .  D e v i  A t h o k 
merupakan ayah dari dua 
orang korban meninggal 
dunia berinisial NBR (16) 
dan NDA (13) yang diautopsi 
pada Sabtu (5/11).

Sebelumnya, Devi Athok 
s e m p a t  m e m b a t a l k a n 
tindakan autopsi kepada kedua 
anaknya. Saat itu, Kepolisian Daerah 
(Polda) Jawa Timur menyatakan 
p i h a k  k e l u a r g a  k o r b a n  t i d a k 
menyetujui proses autopsi.

Seperti beritakan, pada Sabtu 
(1/10) ,  ter jadi  kericuhan usai 

pertandingan antara Arema FC 
melawan Persebaya Surabaya dengan 
skor akhir 2-3 di Stadion Kanjuruhan, 
Kabupaten Malang, Jawa Timur. 
Kekalahan itu menyebabkan sejumlah 
suporter turun dan masuk ke dalam 
area lapangan.(santi,rls/dya)

MALANG- Sudah lebih dari 1 bulan 
t r a g e d i  b e r d a r a h  d i  S t a d i o n 
Kanjuruhan, Malang, Jawa Timur 
terjadi. Tapi temuan dan rekomendasi 
tim independen maupun Komnas 
HAM belum juga menunjukkan per-
kembangan signifikan.Terbaru, sebanyak 
1 8  o ra n g  s a ks i  d a l a m  t ra g e d i 
Kanjuruhan mendapat perlindungan 
dari Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK) 

Ketua LPSK Hasto Atmojo Suroyo 
mengatakan bahwa perlindungan 
kepada korban dan keluarga korban 
Tr a g e d i  K a n j u r u h a n  t e r s e b u t 
disesuaikan dengan kebutuhan 
masing-masing  saksi .  “Sampai 
s e k a r a n g  a d a  1 8  o r a n g  y a n g 
dilindungi terdiri atas korban dan 
keluarga korban,” kata Hasto dikutip 
Minggu (6/11/2022).

Hasto menjelaskan perlindungan 
yang diberikan untuk korban dan 
keluarga korban Tragedi Kanjuruhan 
tersebut bisa berupa pendampingan 
fisik atau prosedural. Pendampingan 
prosedural tersebut diberikan untuk 
saksi  saat dimintai  keterangan 
Penyidik Kepolisian Daerah (Polda) 
Jawa Timur.

M e n u r u t nya ,  p e r l i n d u n g a n 
tersebut diberikan LPSK untuk para 
saksi guna menjaga korban atau 
keluarga korban dari upaya-upaya 
intimidasi. Perlindungan itu diberikan 
agar para saksi tidak mengalami 
tekanan dalam proses hukum yang 
saat ini berjalan.

“ K a m i  m e n j a g a  u n t u k 
memberikan perlindungan kepada 
korban dan keluarga korban agar 
tidak terintimidasi dan terancam. Jika 

Buntut Tragedi Kanjuruhan, 18 Saksi Mendapat Perlindungan LPSK

Tim	dokter	dari	PDFI	Cabang	Jatim	saat	meninggalkan	tempat	autopsi	di	
TPU	Dusun	Patuk,	Desa	Sukolilo,	Kecamatan	Wajak,	Kabupaten	Malang,	Jawa	Timur,	

Sabtu	(5-11-2022).	(Foto-doakant)
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Pemerintah Mengaku 
Sulit Naikkan Tarif Listrik

JAKARTA- Kenaikan berbagai harga 
saat ini menghantui akibat ketidak-
jelasan perekonomian dunia. Meski 
demikian, Menteri Keuangan, Sri 
Mulyani, mengakui sulit menentukan 
apakah harus menaikkan tarif listrik 
PLN di tengah melonjaknya harga 
energi. Sebab, di sisi lain pemerintah 
juga perlu melindungi daya beli 
masyarakat dengan menekan inflasi.

Sri Mulyani menjelaskan, inflasi 
Indonesia terdiri dari harga pangan, 
harga energi, inflasi inti, hingga harga 
y a n g  d i a t u r  p e m e r i n t a h  a t a u 
administered price. Tarif listrik PLN 
termasuk pada harga yang diatur 
pemerintah.

Dia menyebut salah satu kebijakan 
pemerintah menaikkan harga BBM 
juga turut berkontribusi terhadap 
i n f l a s i  d i  Ta n a h  A i r.  S e h i n g g a 
p e m e r i n t a h  s u l i t  m e m u t u s ka n 
ke b i j a k a n  a p a k a h  t a r i f  l i s t r i k 
dinaikkan atau tidak. Menurutnya, 
k e b i m b a n g a n  i t u  j u g a  s e d a n g 
dirasakan semua negara."Pillihannya 
tidak selalu mudah bagi pemerintahan 
di seluruh dunia, antara memproteksi 
daya beli masyarakat, namun di sisi 
lain tekanan dari harga-harga yang 
berjalan secara sangat ekstrem di 
dunia menimbulkan pilihan-pilihan 
kebijakan yang tidak mudah," kata Sri 
Mulyani saat acara Leaders Talk Series 
#2 2022 yang ditayangkan di Youtube 
IKPLN TV, dikutip pada Minggu 
(6/11).

Di tengah situasi sulit mengambil 
kebijakan, Sri Mulyani mengatakan 
semua pihak harus bersinergi, mulai 
dari Bank Indonesia sebagai otoritas 
moneter, Kementerian Keuangan 
sebagai  otori tas  f iskal ,  h ingga 
pemangku kebi jakan di  sektor 
riil."Contoh kebijakan yang tak sinkron 
dan menimbulkan dampak yang luar 
biasa itu seperti di Inggris, terjadi 
ketidaksinkronan antara kebijakan 
fiskal-moneter menyebabkan gejolak 
market yang luar biasa," ujar Sir 
Mulyani.

"Sehingga Menteri Keuangannya 
kemudian turun, Perdana Menteri 
h a r u s  r e s i g n  d a n  t e r j a d i 
kepemimpinan nasional ,  selain 
(karena) gejolak market yang sudah 
menimbulkan kerusakan di dalam 
kredibi l t ias  dan kepercayaan," 
tambahnya.

Sri Mulyani lalu menyinggung 
peran PLN khususnya dalam kebijakan 
mengenai tarif listrik. Menurutnya, 
langkah yang akan diambil PLN akan 
m e n j a d i  s a n g a t  b e r a r t i  b a g i 
masyarakat Indonesia."Apakah Anda 
bagian dari solusi atau Anda menjadi 
penambah masalah bagi Republik 
Indonesia yang sekarang seluruh 
dunia  sedang dihadapkan oleh 
tantangan-tantangan yang tidak 
mudah," tutur Sri Mulyani.

Sebelumnya, PLN memastikan 
hingga Desember 2022 tidak ada 
kenaikan tarif listrik. Hal itu sesuai 
keputusan pemerintah melalui 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 

Mineral (ESDM).
Direktur Utama PLN, Darmawan 

Prasodjo, mengatakan kebijakan 
tersebut diambil untuk menjaga daya 
beli masyarakat, daya saing sektor 
industri dan bisnis, mengendalikan 
inflasi, serta memperkuat stabilitas 
perekonomian nasional.

Dia menambahkan, pemerintah 
juga berkomitmen tetap memberikan 
subsidi listrik kepada pelanggan 
rumah tangga 450-900 VA. Begitu pula 
pelanggan nonsubsidi tidak meng-
alami kenaikan tarif pada periode ini 
dan tetap mendapatkan kompensasi.

Bayar	Utang	ke	PLN	Rp	31	T
Direktur Utama PT PLN (Persero), 

Darmawan Prasodjo, mengungkapkan 
pemerintah telah membayar utang 
atau dana kompensasi subsidi listrik 
ke PLN senilai Rp 31 triliun. Ia 
menyambut baik langkah yang diambil 
pemerintah tersebut.

Apalagi, kata Darmawan, dengan 
d e n g a n  d i b a y a r k a n n y a  d a n a 
kompensasi itu membuat PLN bisa 
melunasi outstanding kredit modal 
kerja."Kemarin ada keputusan 3 
menteri, ada pembayaran Rp 31 triliun 
kompensasi, matur sembah nuwun, 
Bu. Dengan adanya pembayaran itu, 
k a m i  l a n g s u n g  b i s a  m e l u n a s i 
outstanding kredit modal kerja kami, 
hari ini sudah nol," kata Darmawan di 
acara yang sama. 

D a r m a w a n  m e n e g a s k a n 
pentingnya dana kompensasi dari 
pemerintah dibayarkan tepat waktu. 
Sebab, pihak PLN juga bisa membayar 
utang yang dimiliki."Selama 3 tahun 
ini kita bisa membayar utang Rp 62,5 
triliun dan itu berkat pembayaran 
subsidi kompensasi dari Ibu Sri 
Mulyani yang selalu tepat waktu," ujar 
Darmawan.

L e b i h  l a n j u t ,  D a r m a w a n 
menjelaskan berkat bantuan dana dari 
p e m e r i n t a h ,  P L N  j u g a  m a m p u 

melaksanakan tugas yang diberikan 
untuk mengalirkan listrik ke desa-
desa. Meski, penyaluran listrik ke 
wilayah tersebut secara komersil 
kurang menguntungkan."Kemudian 
kami mendapat tugas untuk melistriki 
desa-desa, itu tugas yang berat karena 
komersialnya sebetulnya tidak masuk, 
tapi kami mendapatkan bantuan PMN 
Rp 10 triliun sehingga kami bisa 
melakukan tugas itu dengan baik," 
tutur Darmawan.

Dalam kesempatan tersebut , 
Darmawan juga memuji kinerja Sri 
Mulyani sebagai bendahara negara. 
Menurutnya, sejauh ini Sri Mulyani 
bisa memanfaatkan setiap rupiah dari 
dana negara untuk kebermanfaatan 
rakyat."Apa yang kita pelajari dari Bu 
Sri Mulyani adalah setiap tetes rupiah 
harus bermanfaat bagi rakyat, dan ini 
juga yang kita pelajari. Setiap tetes 
rupiah yang ada di PLN juga harus 
diinvestasikan dengan baik," ungkap 
Darmawan.(hiski,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Petugas	memasang	meteran	listrik	di	rumah	warga.	(Foto-dokPLN)

R2 (3.500 VA) 1444,7 1699,53 

R3 (6.600 VA ) 1444,7 1699,53 

P1 (6.600-200.000 VA) 1444,7 1699,53 

P2 (>200.000 VA) 1114,74 1522,88 

P3 (Penerangan Jalan)  1444,7 1699,53 

TARIF LAMA TARIF BARU

TARIF LISTRIK PLN MULAI 1 JULI 2022

Sumber-PT PLN (Persero)

5 WILAYAH DENGAN TARIF LISTRIK 
RUMAH TANGGA TERMAHAL

Batam
Jakarta

Raya Kep. Riau Papua Bali

1.438,59 1.375,09
1.328,1

1.289,97
1.279,48

Rp/kWh
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MILIUNER TAK MAU 
WARISKAN HARTA KE ANAKNYA, 

KENAPA?
Umumnya	orang	tua	ingin	merawariskan	hartanya	ke	anak-cucunya	untuk	menjamin	

kesejahteraan	mereka.	Namun	ada	beberapa	miliuner	yang	memilih	tidak	

memberikan	semua	kekayaan	ke	keturunnya.	Kenapa?

Mark 

Zuckerberg
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benar membesarkan perusahaan 
peninggalan sang ayah. Perusahaan 
tersebut tumbuh besar menjadi 
kerajaan media yang dikenal dengan 
sebutan Turner Broadcasting System 
(TBS).

Berkat kegigihannya, Ted Turner 
kini menjadi salah satu miliarder 
terkaya di dunia dengan total kekayaan 
mencapai US$ 2,2 miliar.Selama 
hidupnya dia sangat aktif berperan 
sebagai pecinta lingkungan dan 
t e r k e n a l  s a n g a t  d e r m a w a n  
menyumbangkan hartanya.

Konglomerat berusia 76 tahun ini 
juga memberikan hadiah sebesar US$ 
1 miliar kepada Perserikatan Bangsa-
b a n g s a  s a a t  b e r k u n j u n g  k e  
Argentina.Bahkan dia menegaskan 
hanya ingin uang yang cukup untuk 
biaya pemakaman. Turner ingin 
sebagian besar hartanya diberikan 
pada orang yang membutuhkan.

MICHAEL	BLOOMBERG
Michael Bloomberg juga seorang 

miliarder yang berencana memberikan 
kekayaannya untuk amal, bukan 
kepada putrinya. Mantan Wali Kota 
New York ini menyatakan dalam surat-
nya bahwa ia akan menyumbangkan 
sekitar US$34 miliar kekayaannya untuk 
Bloomberg Philanthropic Foundation.

Dia juga menyebutkan tidak akan 
mewariskan semua kekayaannya 
kepada kedua putrinya. "Jika Anda 
ingin melakukan sesuatu untuk anak-
anak Anda dan menunjukkan betapa 
Anda mencintai mereka, satu-satunya 
hal  terbaik  sejauh ini  adalah 
mendukung organisasi yang akan 
menciptakan dunia yang lebih baik 
bagi mereka dan anak-anak mereka."

Bloomberg diperkirakan memiliki 
kekayaan bersih USD 62,4 miliar atau 
Rp861,7 triliun menurut Forbes. Hal 
itu menjadikannya orang terkaya di 
New York dan orang terkaya ke-12 di 
AS.Miliarder berusia 78 tahun itu 
merupakan pendiri perusahaan 
informasi keuangan dan media 
Bloomberg LP pada 1981, dan ia 
memiliki 88% bisnisnya menurut 
Forbes.Bloomberg LP menghasilkan 
pendapatan USD 10 miliar pada tahun 
2018 dan mempekerjakan hampir 
20.000 orang di 176 lokasi di 120 
negara.(berbagai sumber/dya)

REED	HASTINGS
Meski terlahir dari keluarga kaya 

raya, Reed Hastings mendapatkan 
harta kekayaannya sendiri bukan 
secara instan. Ia memulai semuanya 
dari bawah, yakni bermula dari bisnis 
sewa DVD.Hastings memulai langkah 
untuk Netflix pada tahun 1997, 
bersama Marc Randolph. Sempat 
menjual  saham 49 persen ke  
Blockbuster, di tahun 2000, sayangnya 
Blockbuster menolaknya. 

Lalu di tahun 2005, Netflix mulai 
tumbuh dengan 4,5 juta pelanggan dan 
terus bertambah.  Peningkatan 
pelanggan Netflix pun terus naik 
cukup signif ikan,  sampai  hari  
ini.Kemajuan yang signifikan pada 
Neflix ini, mengantarkan pria berusia 
6 1  t a h u n  i n i  m e n j a d i  s o s o k  
miliuner.Saat ini saja, Reed Hastings 
memiliki kekayaan sebesar 2.5 miliar 
USD atau sekitar Rp37 triliun. 

Pendiri Netflix Reed Hastings 
memiliki dua anak bersama istrinya 
Patricia Quillin. Pada 2021, ia 
menyumbangkan US$120 juta kepada 
sejumlah universitas yang bersejarah 
di AS. Hastings juga telah menggalang 
dana US$100 juta di Silicon Valley 
Community Foundation yang berfokus 
pada pendidikan.

Dia juga sepakat untuk bergabung 
dengan The Giving Pledge untuk 
melakukan pengurangan warisan 
secara signifikan untuk anak-anaknya.

TED	TURNER
Turner, yang telah menikah dan 

bercerai tiga kali, memiliki lima anak 
yang tidak akan mewarisi semua 
kekayaan bersihnya yang bernilai 
fantastis. Menurut CNN, Turner 
"termasuk di antara 40 miliarder yang 
menjanjikan setengah atau lebih dari 
kekayaan mereka untuk amal melalui 
kampanye The Giving Pledge."

Turner merupakan lulusan Brown 
University dan bekerja di Coast Guard 
s e b e l u m  b e r g a b u n g  d e n g a n  
perusahaan sang ayah Turner 
Advertising.Pengusaha media ini 
terpaksa meneruskan usaha keluarga 
tersebut pada 1963 setelah sang ayah 
memutuskan untuk bunuh diri. 
Ironisnya, sang ayah melakukan aksi 
bunuh diri di hadapan Turner yang 
saat itu baru berusia 24 tahun.

Tak main-main, Turner benar-

SEJUMLAH	 orang-orang terkaya di 
dunia memutuskan untuk tidak 
mewariskan semua hartanya kepada 
anak-anaknya. Alasannya karena 
mereka ingin mengajarkan nilai kerja 
keras kepada anak dan memilih 
m e n g a m a l k a n  s e b a g i a n  b e s a r  
kekayaannya.

Pendidikan ini mendorong anak-
anak mereka untuk mandiri, tidak 
malas, mau bekerja keras untuk 
m e n d a p a t k a n  u a n g .  B u k a n  
mendapatkan hasil warisan hasil kerja 
keras orang tua secara cuma-
cuma.Lantas siapa sajakah mereka, 
berikut paparannya seperti dikutip 
dari berbagai sumber:

MARK	ZUCKERBERG
Pendiri raksasa media sosial 

Facebook, Mark Zuckerberg dikenal 
sebagai sosok yang sering beramal. 
Bersama istrinya Prisccilla Chan, 
Zuckerberg memiliki dua anak yang 
diberi nama Max dan August.Dalam 
sebuah pengumuman pada 2015, 
Zuckerberg pernah menulis bahwa ia 
dan istrinya akan mendonasikan 99 
persen saham mereka di perusahaan 
untuk badan amal.

"Kami ingin kamu tumbuh di dunia 
yang lebih baik dari saat ini. Kami akan 
melakukan apa yang kami bisa untuk 
menjadikannya kenyataan, bukan 
hanya karena kami menyayangimu, 
tapi juga karena kami memiliki 
tanggung jawab moral kepada semua 
anak di  generasi  selanjutnya .  
"Zuckerberg dan istrinya mendirikan 
Chan-Zuckerberg Initiative (CZI) yang 
bertujuan memajukan potensi  
m a n u s i a  d a n  m e w u j u d k a n  
kesempatan yang setara.

Tahun ini nampaknya bukan waktu 
terbaik bagi Mark Zuckerberg. 
Laporan Bloomberg Billionaires Index 
menyebutkan bos Meta itu kehilangan 
harta yang mencapai Rp 1.500 triliun 
yang terjadi dalam 13 bulan.

WARREN	BUFFETT
Salah satu orang terkaya dunia, 

Warren Buffet pernah mengatakan 
bahwa dia ingin memberi anak-
anaknya "harta yang cukup sehingga 
mereka merasa bisa melakukan apa 
saja, tetapi tidak terlalu banyak 
s e h i n g g a  m e r e k a  t i d a k  i n g i n  
melakukan apa-apa."

Meski demikian, Buffett tetap 
memiliki rencana untuk dua anaknya. 
Setiap anak akan diberikan yayasan 
senilai $2 miliar yang didanai oleh 
Buffett ,  menurut  laporan The 
Washington Post pada 2014.Investor 
legendaris dan CEO Berkshire 
Hathaway ini juga mendirikan 
kampanye The Giving Pledge bersama 
Bill Gates, yakni sebuah janji yang 
dibuat oleh individu dan keluarga 
terkaya di dunia untuk mendedikasi-
kan sebagian besar kekayaan mereka 
untuk tujuan amal.

P r i a  b e r u s i a  9 2  t a h u n  i t u  
menyebut filantropinya sebagai 
"perbuatan termudah di dunia" karena 
"memberi itu tidak menyakitkan dan 
mungkin mengarah pada kehidupan 
yang lebih baik bagi Anda dan anak-
anak Anda."

Seperti nasib miliuner lain saat 
dunia sedang terguncang, membuat 
kekayaan Warren Buffett jelas ikut 
anjlok sebesar US$ 11,1 miliar sejak 
awal tahun dan US$ 30,5 miliar sejak 
posisi tertingginya.Nilai tersebut jika 
dikonversikan ke dalam rupiah akan 
setara dengan Rp 166 triliun untuk 
kerugian yang dialami sejak awal 
tahun dan Rp 457 triliun jika 
dibandingkan dengan posisi tertinggi 
tahun ini.

BILL	GATES
Pendiri Microsoft Bill Gates juga 

merupakan sosok filantropis yang 
rendah hati. Ia berencana untuk 
m e n e r u s k a n  s e b a g i a n  b e s a r  
kekayaannya untuk kegiatan amal.

Usai bercerai dengan Melinda, ada 
perubahan ahli waris di keluarga itu. 
Konon, pengajuan cerai dari pihak 
Melinda memberikan syarat bahwa ia 
dapat mengubah warisan untuk ketiga 
anaknya.Oleh karena itu, kepastian 
dari warisan untuk anak-anak Bill dan 
Belinda mereka belum dikonfirmasi 
lebih lanjut. Hanya saja, uang yang 
sempat direncanakan sebelumnya 
dinyatakan bukan sebagai bentuk 
bantuan terhadap anak, melainkan 
karena kemauan dari Bill dan Melinda 
saja.

Bill Gates sekarang berada di posisi 
ketujuh. Berdasarkan data real-time 
Forbes, harta kekayaan Gates kini 
US$102 miliar atau sekitar Rp 1.595 
triliun.

Warren 

Buffett

Bill 

Gates

Reed

 Hastings

Ted 

Turner
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Hal ini menunjukkan bahwa pada 
tikus, bakteri dapat melakukan 
perjalanan ke saraf penciuman 
(bergabung dengan rongga hidung dan 
otak). Terlebih lagi, ketika terjadi 
kerusakan pada epitel  hidung 
(jaringan tipis di sepanjang atap 
rongga hidung), infeksi saraf semakin 
parah.

Hal ini menyebabkan otak tikus 
menyimpan lebih banyak protein 
amiloid-beta, protein yang dilepaskan 
sebagai respons terhadap infeksi. Plak 
(atau gumpalan) protein ini juga 
ditemukan dalam konsentrasi yang 
signifikan pada orang dengan penyakit 
Alzheimer.

"Kami yang pertama menunjukkan 
bahwa Chlamydia pneumoniae dapat 
langsung naik ke hidung dan ke otak di 
mana ia dapat memicu patologi yang 
terlihat seperti penyakit Alzheimer," 
kata ahli saraf James St John dari 
Griffith University di Australia.

"Kami melihat ini terjadi pada 
model tikus, dan buktinya berpotensi 
menakutkan bagi manusia juga," 
jelasnya seperti dikutip dari Science 
Alert.

Para ilmuwan terkejut dengan 
kecepatan di mana C. pneumoniae 
menyerang sistem saraf pusat tikus, 
dengan infeksi terjadi dalam 24 hingga 
72 jam. Diperkirakan bahwa bakteri 
dan virus melihat hidung sebagai rute 
cepat ke otak.

MENGUPIL bukanlah hal yang langka. 
Bahkan, mungkin sebanyak 9 dari 10 
orang melakukannya. Belum lagi 
sekelompok spesies lainnya, beberapa 
mungkin sedikit lebih mahir daripada 
yang lain. Sebuah studi terbaru 
mengungkapkan adanya hubungan 
yang lemah namun masuk akal antara 
mengupil dan meningkatkan risiko 
mengembangkan demensia.Dalam 
k a s u s  m e n g o r e k  h i d u n g  s a a t  
mengupil, diketahui berisiko merusak 
jaringan internal. Spesies bakteri 
kritis, diketahui memiliki jalur yang 
lebih jelas ke otak yang merespon 
kehadiran mereka dengan cara yang 
menyerupai tanda-tanda penyakit 
Alzheimer.

Ada banyak peringatan di sini, 
paling tidak sejauh ini penelitian 
pendukung didasarkan pada tikus, 
bukan manusia. Tetapi temuan ini 
pasti layak diselidiki lebih lanjut dan 
dapat meningkatkan pemahaman kita 
tentang bagaimana Alzheimer dimulai, 
yang hingga saat ini tetap menjadi 
misteri.

Tim peneliti yang dipimpin oleh 
para ilmuwan dari Griffith University 
di Australia melakukan tes dengan 
bakteri yang disebut Chlamydia 
pneumoniae, yang dapat menginfeksi 
m a n u s i a  d a n  m e n y e b a b k a n  
pneumonia.  Bakteri juga telah 
ditemukan di sebagian besar otak 
manusia yang terkena demensia onset 
lambat.

STUDI BARU: 
HUBUNGAN 
NGUPIL 
DENGAN 
DEMENSIA

Meskipun tidak pasti bahwa 
efeknya akan sama pada manusia, atau 
bahkan plak amyloid-beta adalah 
penyebab Alzheimer, namun penting 
untuk menindaklanjuti petunjuk yang 
menjanjikan dalam perjuangan untuk 
memahami kondisi neurodegeneratif 
yang umum ini.

"Kita perlu melakukan penelitian 
ini pada manusia dan memastikan 
apakah jalur yang sama beroperasi 
dengan cara yang sama," kata St John.

"Ini adalah penelitian yang telah 
diusulkan oleh banyak orang, tetapi 
belum selesai. Apa yang kami ketahui 
adalah bahwa bakteri yang sama ini 
ada pada manusia, tetapi kami belum 
mengetahui bagaimana mereka 
sampai di sana," ujarnya.

Meskipun manfaatnya tidak jelas, 
penelitian seperti ini seharusnya 
m e m b e r i  k i t a  j e d a  s e b e l u m  
memilih.Studi masa depan untuk 
meneliti proses yang sama pada 
manusia sudah direncanakan. Tetapi 
hingga saat itu tiba, St John dan rekan-
rekannya menyarankan bahwa 
mengupil dan mencabut bulu hidung 
bukan ide yang baik, karena potensi 
kerusakan yang terjadi pada jaringan 
pelindung hidung.

Satu pertanyaan luar biasa yang 
akan dicari jawabannya oleh tim 
adalah apakah peningkatan deposit 
protein amiloid-beta merupakan 
respons imun alami dan sehat yang 

dapat dibalikkan saat infeksi dilawan.
Alzheimer adalah penyakit yang 

sangat rumit, seperti yang jelas dari 
banyaknya penelitian tentangnya dan 
banyak sudut pandang berbeda yang 
diambil para ilmuwan dalam mencoba 
m e m a h a m i nya .  N a m u n  s e t i a p  
penelitian membawa kita sedikit lebih 
dekat untuk menemukan cara untuk 
menghentikannya.

"Begitu Anda berusia di atas 65 
tahun, faktor risiko Anda meningkat, 
tetapi kami juga melihat penyebab 
lain, karena bukan hanya usia, tetapi 
bisa juga paparan lingkungan. Dan 
kami pikir bakteri dan virus sangat 
penting untuk diperhitungkan," kata St 
John.(Science Alert,ist/dya)



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife Hal 09  |  Senin,  07 November 2022

Fitur Baru WhatsApp Komunitas, 
Bisa Satukan Banyak Grup

Admin komunitas dan admin grup 
bisa menghapus grup dari Komunitas, 
tapi hanya admin komunitas yang bisa 
menghapus akun dari Komunitas dan 
mengubah informasi Komunitas. 
Admin grup juga bisa menghapus 
konten yang tidak pantas untuk semua 
anggota grup.

U n t u k  m e l e n g k a p i  f i t u r  
Komunitas, WhatsApp juga akan 
merilis beberapa fitur baru yaitu kirim 
file hingga 2GB, polling dalam chat 
grup, panggilan video hingga 32 orang, 
dan menambah kapasitas grup hingga 
1.024 orang. Meski anggota grup dan 
Komunitas akan membuat percakapan 
di WhatsApp jadi makin luas, Esther 
m e n e k a n k a n  b a h w a  s e m u a  
percakapan di WhatsApp tetap aman 
dan tidak bisa diintip oleh siapapun.

"Enkripsi dari ujung ke ujung atau 
end-to-end encryption itu kan tetap in 
place dan WhatsApp akan tetap 
menjadi platform yang private 
conversation, pembicaraan sifatnya 
pribadi," pungkasnya.

WhatsApp bekerja sama dengan 
50 organisasi di 15 negara, termasuk 
Indonesia, untuk mendapat masukan 
soal fitur komunitas, agar membantu 
memenuhi kebutuhan pengguna. Di 
Indonesia, uji coba fitur Komunitas 
melibatkan 12 komunitas, antara lain 
komunitas pencinta kuliner dan 
penggemar Mini 4WD.

Pada April lalu atau ketika fitur 
Komunitas masih diuji coba, Product 
Manager WhatsApp, Jyoti Sood juga 
menjelaskan bahwa fitur ini akan 
menyembunyikan berbagai informasi 
pribadi pengguna dari pengguna 
lainnya yang ada di dalam satu 
Komunitas. Beberapa di antara data 
pribadi yang bakal disembunyikan 
mencakup nomor telepon, foto profil, 
info akun, dan lain sebagainya. Di 
Indonesia sendiri, fitur Komunitas 
akan hadir dalam beberapa minggu 
mendatang. Setelah fitur ini tersedia, 
pengguna bisa mengaksesnya melalui 
tab Komunitas yang tersedia secara 
khusus, tepat di samping tab Chat baik 
di WhatsApp versi iOS maupun 
Android.(berbagai sumber/dya)

virtual.
"Nah ruangan-ruangan ini adalah 

grup-grup yang nanti akan ada di 
Komunitas di WhatsApp dan itu 
visinya adalah supaya kita sebagai 
anggota Komunitas ada pemahaman 
tentang ada grup apa saja di sini," 
sambungnya.

Esther  mencontohkan f i tur  
Komunitas di WhatsApp cocok untuk 
berbagai kelompok, mulai dari 
sekolah, perumahan atau apartemen, 
kantor, dan lain-lain. Satu komunitas di 
WhatsApp bisa menampung hingga 50 
grup sekaligus dan Grup Pengumuman 
bisa diisi hingga 5.000 anggota.

Karena jumlah anggotanya yang 
semakin banyak, Komunitas di 
WhatsApp akan dilengkapi dengan 
Grup Pengumuman secara default di 
mana hanya admin yang bisa  
memposting informasi di grup 

KABAR	 terbaru dari WhatsApp yang 
akhirnya merilis fitur Komunitas 
setelah pertama kali diumumkan pada 
b u l a n  M a r e t  l a l u .  F i t u r  i n i  
memungkinkan pengguna membuat 
Komunitas yang menjadi wadah untuk 
beberapa grup sekaligus.

Fitur Komunitas bisa menyatukan 
beberapa grup terkait dalam satu 
tempat. Manajer Kebijakan Publik 
WhatsApp untuk Indonesia Esther 
S a m b o h  m e n g i b a r a t k a n  f i t u r  
Komunitas seperti majalah dinding 
atau papan pengumuman di sekolah.

"Jadi kalau kita bayangin secara 
fisik kita masuk ke sekolah kita bisa 
lihat di papan pengumumannya 
tersebut, terus kita bisa melihat kelas-
kelas yang ada, terus kita bisa juga 
melihat ruang guru, ruang ekskul 
musik, atau ekskul olahraga tertentu," 
kata Esther dalam media briefing 

tersebut. Esther mengatakan Grup 
Pengumuman ini dibuat agar tidak ada 
informasi penting yang tenggelam 
karena respons yang membanjir dari 
anggota lain.

Esther menekankan satu grup 
WhatsApp hanya bisa ditautkan 
dengan satu Komunitas saja. Selain itu, 
anggota Komunitas t idak bisa 
sembarangan mengintip isi grup 
lainnya. Pengguna tetap bisa melihat 
daftar grup yang tergabung dalam satu 
Komunitas, tapi jika ingin melihat 
isinya mereka harus bergabung 
d e n g a n  g r u p  t e r s e b u t  d a n  
mendapatkan persetujuan admin.

Admin juga akan memiliki lebih 
banyak tools untuk membantu 
memoderasi grup dan Komunitas yang 
dikelola. Admin komunitas bisa 
menghubungkan grup baru dan 
membuat grup baru di Komunitas.
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zaitun dapat memicu pertumbuhan 
rambut. Meski penelitian serupa tidak 
banyak ditemukan, namun tetap saja 
olive oil memiliki kandungan yang baik 
untuk rambut dan membuatnya 
terlihat lebih tebal. Sama halnya 
dengan pengaplikasian minyak kelapa, 
kamu dapat mengoleskan olive oil ke 
alis dan memijatnya perlahan sebelum 
dibilas bersih.

Minyak zaitun memang telah 
terbukti manfaatnya bagi kesehatan. 
Namun, penelitian lain menunjukkan 
bahwa minyak zaitun bukan pilihan 
yang baik untuk seseorang yang 
memiliki kulit sensitif, terutama kulit 
berminyak atau memiliki dermatitis. 
Salah satunya seperti penelitian yang 
berjudul Effect of olive and sunflower 
seed oil on the adult skin barrier: 
implications for neonatal skin care. 

Penelitian tersebut menunjukan 
bahwa minyak zaitun benar-benar 
memperburuk kondisi kulit tertentu 
p a d a  o r a n g  d e w a s a ,  d a n 
merekomendasikan agar orang tua 
menghindari penggunaan minyak 
zaitun pada bayi mereka.

Oleh karena itu, jika kamu ingin 
menggunakan minyak zaitun untuk 
kesehatan kulit ,  pastikan untuk 
memeriksakan kondisi kulitmu ke 
dokter terlebih dahulu. Tujuannya 
untuk memastikan apakah kulitmu 
sensitif terhadap penggunaan minyak 
zaitun atau tidak.

Itulah beberapa manfaat minyak 
zaitun untuk kulit wajah. Mulai dari 
membantu menyehatkan kulit wajah, 
mencegah kerusakan akibat paparan 
radiasi sinar UV, hingga melembapkan 
kulit sekaligus melawan bakteri. 
Namun, sebelum mengaplikasikannya 
pada wajah, pastikan untuk terlebih 
dahulu berdiskusi dengan dokter 
spesialis kulit.

Sebab, ada kemungkinan kalau 
penggunaan minyak zaitun pada kulit 
wajah tidak cocok untuk semua orang. 
Terutama bagi mereka yang memiliki 
kulit sensitif, alergi, hingga mengidap 
kondisi seperti dermatitis.Selaat 
mencoba! (berbagai sumber/dya)

ALIS	 MATA yang hitam dan tebal 
adalah bentuk ideal dari alis yang 
diinginkan oleh banyak orang. Namun 
sayangnya tidak semua orang terlahir 
d e n g a n  b e n t u k  a l i s  t e b a l  d a n 
mempesona. Ada sebagian orang yang 
hanya memiliki alis tipis dan bahkan 
hampir botak. 

Selain membuat alis  dengan 
bantuan makeup, Sahabat Fimela bisa 
l o h  m e n e b a l k a n  a l i s  d e n g a n 
mengandalkan pada bahan alami. 
Dimana akan membuat rambut alis 
tumbuh lebih banyak dan tebal. 

Dari sekian banyak bahan dari 
alam yang bermanfaat untuk alis mata, 
berikut adalah rangkuman minyak 
alami yang sering dijadikan alternatif 
untuk menebalkan alis dilansir dari 
healtline.

COCONUT	OIL
S e p e r t i  y a n g  t e l a h  b a n y a k 

diketahui bahwa minyak kelapa 
memiliki banyak manfaat untuk 
kesehatan rambut dimana dia dapat 
menjaga kelembapan rambut dan 
menyehatkan tiap helainya, hal ini juga 
berlaku untuk alis mata. Cukup 
oleskan sedikit minyak kelapa di alis 
secara rutin untuk memperoleh 
manfaatnya. Pijat-pijat minyak kelapa 
di alis dan biarkan selama semalaman 
untuk hasil yang lebih baik.

Khasiat minyak kelapa asli yang 
diproduksi secara komersial sangat 
bervariasi. Beberapa di antaranta bisa 
jadi bereaksi keras pada kulit. Namun, 

bila ditambahkan dengan minyak 
esensial yang memiliki sifat menutrisi 
kulit, bisa jadi akan membawa banyak 
manfaat. Misalnya dengan minyak 
pohon teh, vitamin E, lavender, 
ataupun chamomile.

Minyak ini dapat meningkatkan 
hidrasi kulit ,  mengurangi gatal, 
kekeringan, dan ruam, termasuk 
eksim. Bahkan kandungannya dapat 
mengurangi kuman umum yang hidup 
di kulit (termasuk Staph aureus) yang 
dikenal dapat menyebabkan eksim.  
Bayi prematur dan anak-anak dengan 
e k s i m  r i n g a n  h i n g g a  s e d a n g 
menunjukkan bahwa penggunaan 
m i n ya k  i n i  d a p a t  m e n g u r a n g i 
k e p a r a h a n  p e n y a k i t  k u l i t , 
meningkatkan kemampuan kulit 
untuk mempertahankan kelembapan, 
dan meningkatkan fungsi penghalang 
kulit yang mengarah ke kulit yang lebih 
sehat dan kenyal. 

Jika produk yang mengandung 
kelapa membuat kulit lebih merah 
atau gatal, bisa jadi kamu tidak cocok 
dengan produk tersebut. Minyak 
kelapa juga bersifat komedogenik 
yang artinya bisa menyumbat pori-
pori dan memperburuk jerawat,  jadi 
sebaiknya jangan dioleskan di area 
yang rawan jerawat.

CASTOR	OIL
Castor oil didapat ekstrak biji 

pohon jarak. Telah lama dikenal 
mampu mengatasi masalah rambut 
seperti rambut rontok dan ketombe, 

tak ayal membuatnya jadi pilihan 
s e b a g a i  b a h a n  u n t u k  m e m i c u 
p e r t u m b u h a n  a l i s  m a t a  d a n 
menebalkannya. Pastikan alis kamu 
bersih dan bebas dari riasan sebelum 
mengaplikasikan castor oil. Kemudian 
pijat lembut alis yang sudah terolesi 
dan perhatikan agar minyaknya tidak 
masuk ke mata.

Secara umum Castor oil membantu 
menghaluskan dan menyehatkan 
rambut yang stres. Bahan alami ini bisa 
memberikan kilau pada rambut serta 
mengembalikan helai rambut dari 
yang bercabang menjadi sehat terawat. 

J ika  rambut  t idak kuat  dari 
a k a r n y a ,  k a m u  t i d a k  a k a n 
mendapatkan rambut panjang yang 
sehat. Nah, mengaplikasikan bahan 
alami ke rambut dapat memperkuat 
rambut di akar dan menjaga kulit 
kepala tetap sehat. Pada gilirannya, 
menghasilkan rambut sehat dan 
tumbuh subur. 

Dalam kondisi tertentu, misalnya 
kulit sensitif, bisa jadi castor oil tidak 
cocok untuk digunakan. Selain itu, 
hindari menelan minyak ini jika kamu 
sedang hamil. Minyak ini telah lama 
digunakan secara tradisional sebagai 
obat untuk mempercepat persalinan, 
merangsang kontraksi usus, dan  
memicu kontraksi di rahim.

OLIVE	OIL
Sebuah studi pada tahun 2015 

menunjukkan bahwa menggunakan 
bahan-bahan yang berasal dari pohon 

MINYAK ALAMI 

UNTUK MENEBALKAN 

ALIS MATA, 

COBA SAJA!

Coconut	Oil Castor	Oil Olive	Oil
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Prahara	Polri	....(dari	hal	1)

BEREDAR video Ismail Bolong yang 
m e n g a k u  m e n y e t o r  u a n g  k e 
Kabareskrim sebesar Rp 6 miliar 
beredar. Dalam video itu, Ismail 
Bolong mengaku bekerja sebagai 
pengepul batu bara dari konsesi tanpa 
izin.

Ismail Bolong merupakan mantan 
anggota polisi berpangkat Ajun 
I n s p e k t u r  Po l i s i  S a t u  ( A i p t u ) . 
Sebelumnya dia bertugas di Satuan 
Intelijen Keamanan (Satintelkam) 
Polresta Samarinda, Kalimantan 
Timur.

Kegiatan ilegal itu disebutnya 
b e ra d a  d i  d a e ra h  S a n t a n  U l u , 
Kecamatan Marangkayu, Kabupaten 
Kutai Kartanegara, Kaltim yang masuk 
wilayah hukum Polres Bontang, sejak 
Juli 2020 sampai November 2021.

Dalam kegiatan pengepulan batu 
bara ilegal, Ismail Bolong mengaku 
mendapat keuntungan sekitar Rp 5 
miliar sampai Rp 10 miliar setiap 
bulannya. Ismail mengaku telah 
berkoordinasi dengan Kabareskrim 
Komjen Agus Andrianto dan telah 
memberikan uang sebanyak tiga kali 
pada September 2021 sebesar Rp 2 
miliar, Oktober sebesar Rp 2 miliar, 
dan November 2021 sebesar Rp 2 
miliar.

Tapi kemudian Ismail Bolong 
m e n c a b u t  t e s t i m o n i n y a 
terseut."Nama saya Ismail Bolong, 
pangkat Aiptu. Saat ini saya bertugas 
di Satintelkam Polresta Samarinda," 
kata Ismail Bolong dalam video yang 
beredar, Minggu (6/11).Ismail Bolong 
mengaku telah pensiun. Dia pensiun 
dini sejak Juli 2022, paska videonya 
yang menuding Kabareskrim Komjen 
Agus Andrianto menerima setoran 
uang miliaran darinya dari hasil 
pengepulan ilegal penambangan batu 
bara viral di media sosial."Pensiun dini 
dari anggota Polri aktif mulai bulan 
Juli 2022," ungkapnya.

Dia mengaku ditekan Brigjen 
Hendra Kurniawan, yang saat itu 
menjabat sebagai Karo Paminal 
Divpropam Polri, untuk membuat 
video testimoni tersebut. Video 
k l a r i f i k a s i  I s m a i l  B o l o n g  i n i 
didapatkan dari Menko Polhukam 
M a h f u d  M d .  M a h f u d  t u r u t 
menyampaikan bahwa Ismail Bolong 
t e l a h  m e r a l a t  p e n g a k u a n n y a 
menyetor Rp 6 miliar ke Kabareskrim.

"Terkait video Ismail Bolong 
bahwa dirinya pernah menyetor uang 
miliaran rupiah kepada Kabareskrim, 
maka setelah diributkan Ismail Bolong 
meralat dan mengklarifikasi," kata 
Mahfud Md kepada wartawan, Minggu 
(6/11).

Dalam video itu, Ismail Bolong 
m e n e g a s k a n  b a h w a  a p a  y a n g 
disampaikannya sebelumnya adalah 
tidak benar. Dia menegaskan tidak 
mengenal Kabareskrim dan juga tidak 
pernah memberikan uang kepada 
petinggi Polri itu."Untuk memberikan 
test imoni  kepada Kabareskrim 
dengan penuh tekanan dari Pak 
Hendra, Brigjen Hendra, pada saat itu 
saya berkomunikasi melalui HP 
anggota Paminal dengan mengancam 
akan dibawa ke Jakarta kalau nggak 
melakukan testimoni," kata Ismail.

Ismail Bolong mengaku saat itu 
dirinya dibawa ke sebuah hotel di 
Balikpapan, Kalimantan Timur oleh 
Paminal Polri. Kala itu, kata dia, dia 
disodori sebuah kertas yang berisikan 
testimoni mengenai Kabareskrim Polri 
dan kemudian direkam menggunakan 
handphone.

"Jadi saya mengklarifikasi. Saya 
nggak pernah memberikan uang 
kepada Kabareskrim apalagi pernah 
saya ketemu Kabareskrim," kata 
Ismail.

Ismail Bolong mengaku ditelepon 
t i g a  k a l i  o l e h  B r i g j e n  H e n d r a 
Kurniawan yang saat ini duduk di kursi 
p e s a k i t a n  l a n t a r a n  d i d a k w a 
menghalangi  penyidikan kasus 
p e m b u n u h a n  B r i g a d i r  Yo s u a 
Hutabarat. Melalui telepon itu, Ismail 
Bolong mengaku diminta Brigjen 
Hendra untuk membaca testimoni 
yang sudah disediakan.

"Saya ditelepon oleh pak Hendra 
tiga kali melalui HP salah satu HP 
Paminal Mabes. 'Kamu harus bikin 
testimoni' katanya. Saya tidak bisa 
bicara pada saat itu masih di Polda 
pada saat itu. Akhirnya dipindah di 
h o t e l  s u d a h  a d a  k e r t a s  u n t u k 
membaca," ungkapnya.

Atas hal itu, Ismail Bolong pun 
menyampaikan permohonan maafnya 
kepada Kabareskrim Polri, Komjen 
Agus Andrianto."Jadi saya mohon maaf 
kepada Pak Kabareskrim atas berita 
viral yang ada sekarang," ucap Ismail

Sosok Ismail Bolong ini juga 
diungkap oleh Menko Polhukam 
Mahfud Md. Mahfud mengatakan, pada 
Juni 2022, Ismail Bolong mengajukan 
pensiun dan resmi purna tugas pada 1 
Juli 2022."Sudah dibantah sendiri oleh 
Ismail Bolong. Katanya sih waktu 
membuatnya Pebruari 2022 atas 
tekanan Hendra Kurniawan. Kemudian 
Juni dia minta pensiun dini dan 
d i nya t a k a n  p e n s i u n  p e r  1  J u l i 
2022,"kata Mahfud kepada wartawan.

Mecuat	Dugaan	'Perang	Bintang'
Mahfud menyinggung perihal 

adanya isu perang bintang yang terus 
menyeruak.

Mahfud mengatakan, dalam isu 
perang bintang ini, para perwira tinggi 
Polri disebut saling membuka 'kartu' 
masing-masing. Karena itu, Mahfud 
meminta isu ini untuk diusut."Isu 
perang bintang terus menyeruak. 
Dalam perang ini para petinggi yang 
sudah berpangkat bintang saling buka 
kartu truf. Ini harus segera kita redam 
dengan mengukir akar masalahnya," 
kata Mahfud.

Mahfud mengatakan isu mafia 
tambang sejatinya bukanlah hal yang 
b a ru  di  I n don esia .  Pa da  2013, 

Brigadir J. Salah satu tersangka 
obstruction of justice itu adalah 
Brigjen Hendra.

Sementara itu, Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan (PN Jaksel) merilis 
jadwal sidang terdakwa Ferdy Sambo 
dan kawan-kawan (Dkk) dalam 
perkara pembunuhan berencana serta 
menghalangi penyidikan (obstruction 
of justice) kematian Brigadir J untuk 
pekan keempat.

Humas Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan Djuyamto menyebutkan, 
Senin (7/11) sidang untuk terdakwa 
Richard Eliezer Pudihang Lumiu atau 
Bharada E. Kemudian Ricky Rizal 
Wibowo dan Kuat Ma'ruf.“Agenda 
ketiganya sama-sama pemeriksaan 
s a k s i , ”  k a t a  D j u y a m t o  s a a t 
dikonfirmasi di Jakarta, Minggu 
(6/11).

Pada sidang pekan ketiga, Richard 
menghadapi keterangan saksi dari 
pihak ART Ferdy Sambo, hingga 
ajudan serta beberapa orang anggota 
Polri.

S eda n gka n ,  R ic k y  da n  Ku a t 
menghadapi keterangan saksi dari 
orang tua serta kerabat dan penasihat 
hukum Brigadir J.

Kemudian pada Selasa (8/11) 
sidang untuk terdakwa Ferdy Sambo 
dan istrinya Putri Candrawathi, 
dengan agenda masih pemeriksaan 
saksi. Sama seperti Ricky dan Kuat, 
pasangan suami istri itu menghadapi 
keterangan saksi  dari  keluarga 
Brigadir J.

S e l a i n  s i d a n g  p e m b u n u h a n 
berencana, pada hari yang sama 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan juga 
melaksanakan sidang untuk perkara 
pidana obstruction of justice dengan 
terdakwa Arif Rachman Arifin.“Agenda 
s idang-nya putusan sela ,”  ujar 
Djuyamto.

Selanjutnya pada Rabu, tidak ada 
jadwal sidang kedua perkara tersebut. 
Sidang dijadwalkan pada hari Kamis 
(10/11) untuk perkara obstruction of 
justice dengan terdakwa Baiquni 
Wibowo dan Chuck Putranto, agenda 
sidang sama-sama putusan sela.

S e d a n g k a n  t e r d a k w a  I r f a n 
Widyanto agenda sidang pemeriksaan 
saksi lanjutan. Hari yang sama, sidang 
untuk terdakwa Hendra Kurniawan 
dan Agus Nurpatria Adi Purnama. 
“Agendanya juga sama-saka keterangan 
saksi dari penuntut umum,” kata 
Djuyamto.

Memasuki pekan ketiga pelak-
sanaan sidang Ferdy Sambo dkk, 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
secara  tert ib  dan tepat  waktu 
menggelar sidang yang menarik 
perhatian luas masyarakat. (hiski,rls, 
ist,ant/dya)

Abraham Samad,  yang kala  i tu 
menjabat Ketua KPK, mengatakan, 
andai korupsi di bidang tambang bisa 
diberantas, Indonesia bisa terbebas 
dari utang.

"Aneh, ya. Tapi isu mafia tambang 
memang meluas dengan segala 
backing-backing nya. Dulu tahun 2013 
waktu Abraham Samad jadi Ketua KPK, 
berdasar perhitungan Ahli disebutkan 
di Indonesia marak mafia tambang. 
Kata Samad waktu itu, jika korupsi 
bidang tambang saja bisa diberantas, 
maka Indonesia bukan hanya bebas 
utang tetapi bahkan setiap kepala 
orang Indonesia bisa mendapat 
sekitar Rp 20 juta tiap bulan," papar 
Mahfud.

Mahfud mengaku saat ini laporan 
mengenai mafia tambang banyak yang 
masuk ke Kemenko Polhukam. Dia pun 
memastikan akan berkoordinasi 
dengan KPK untuk mengusut hal 
itu."Sekarang isu-isu dan laporan 
tentang ini masih banyak yang masuk 
juga ke kantor saya. Nanti saya akan 
k o r d i n a s i  d e n g a n  K P K  u n t u k 
membuka file tentang modus korupsi 
dan mafia di pertimbangan, perikanan, 
kehutanan, pangan, dan lain-lain," kata 
dia.

Terpisah,  pengacara Hendra 
Kurniawan, Henry Yosodiningrat, 
memberikan tanggapan singkat.

"Demi Allah saya nggak tau-
m e n a u ,  t a p i  s aya  p i k i r  b e t a p a 
m u d a h nya  o ra n g  m e n i m p a k a n 
kesalahan kepada Hendra ketika dia 
dalam keadaan tidak berdaya dan 
tidak memiliki kekuasaan," kata Henry 
Yoso kepada wartawan, Minggu 
(6/11).

Hendra Kurniawan diketahui telah 
diberhentikan tidak dengan hormat 
(PDTH) dari Polri karena terbukti 
bersalah dalam kasus perintangan 
penyidikan kasus pembunuhan 
Brigadir Yosua Hutabarat (Brigadir J). 
"Bahkan dalam kedaan (Hendra 
Kurniawan, red) sudah dipecat," 
katanya.

H e n r y  m e n g a t a k a n  b e l u m 
membicarakan perihal pengakuan ini 
dengan Hendra Kurniawan. Sehingga, 
dia belum mengetahui respons dari 
Hendra."Saya nggak tahu dan nggak 
pernah ngobrol soal itu dengan 
Hendra," katanya.

D i ke t a h u i ,  B r i ga d i r  J  te wa s 
ditembak atas perintah mantan Kepala 
Divisi Profesi dan Pengamanan (Kadiv 
Propam) Irjen Ferdy Sambo. Dalam 
kasus kematian Brigadir J atau Yosua, 
banyak polisi yang terlibat untuk 
menutupi kasus itu. Setidaknya ada 28 
polisi yang diduga melanggar etik dan 
tujuh yang ditetapkan tersangka 
obstruction of justice atau upaya 
menghalangi  penyidikan kasus 
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masyarakat mengaku puas terhadap 
kinerja Presiden Jokowi, sedangkan 
29,7 persen mengaku tidak puas 
terhadap kinerja presiden Jokowi, dan 
sebanyak 2,5 persen tidak tahu/tidak 
jawab," kata Deputi Direktur Eksekutif 
Indekstat Rikola Fedri  di  hotel 
Morrissey, Menteng, Jakarta Pusat, 
Minggu (6/11).

Adapun sektor infrastruktur dan 
beberapa pelayanan publik seperti 
pendidikan dan kesehatan dinilai 
s u d a h  c u k u p  b a i k  o l e h 
masyarakat.Namun untuk sektor 
ekonomi, masyarakat cenderung 
menilai kinerja pemerintah untuk 
menangani masalah tersebut masih 
kurang baik.Sektor ekonomi masih 
menjadi isu prioritas untuk segera 
ditangani dengan segera karena 
masyarakat menilai isu ini masih 
belum tertangani dengan baik.

B e b e r a p a  i s u  y a n g  m u n c u l 
sebelumya seperti kenaikan harga 
bahan pokok (sembako), kenaikan 
harga BBM, Gas LPG dan kesulitan 
lapangan pekerjaan menjadi perhatian 
masyarakat atas buruknya kinerja 
pemerintah dalam menangani sektor 
ekonomi."Sektor ekonomi harus 
menjadi  perhatian khusus dari 
pemerintah pusat agar stabilitas 
e k o n o m i  d a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat dapat kembali membaik,” 
ujar Rikola.

Sementara mengenai elektabilitas 
c a p r e s ,  s u r v e i  m e n e m p a t k a n 
G u b e r n u r  J awa  Te n g a h  G a n j a r 
Pranowo unggul dibanding nama-
nama lain.Ganjar unggul baik dalam 
survei elektabilitas capres terbuka 
maupun tertutup. Dalam survei 
terbuka,  Ganjar unggul  dengan 
elektabilitas mencapai 16,5 persen. Di 
bawahnya ada Prabowo Subianto 
dengan 11,6  persen dan Anies 
Baswedan dengan 9,9 persen.

"Siapa capres yang dipilih, Ganjar 
di angka 16,5 persen persen, prabowo 
11,6 persen, dan kemudian ada Anies 

di angka 9,9 persen. Jadi tiga besarnya 
itu," kata Rikola.

Di bawah ketiganya ada nama 
Gubernur Jawa Barat Ridwan Kamil 
dengan elektabilitas mencapai 2,3 
persen. Sedangkan di posisi kelima ada 
p o l i t i ku s  P D I P  P u a n  M a h a ra n i 
mencapai 1,6 persen.Nama Puan 
unggul dibanding nama-nama popular 
lain seperti Sandiaga Uno dengan 1,5 
persen, Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) 1,2 persen, Andika Perkasa 0,8 
persen, hingga Airlangga Hartarto 0,1 
persen.

Selain unggul dalam skenario 
terbuka soal nama-nama potensial 
capres, Ganjar juga unggul dalam 
skenario tertutup capres dengan 12 
nama. Elektabilitas kader PDIP itu 
mencapai 27,2 persen.Di posisi kedua 
masih Prabowo dengan 21,5 persen, 
lalu Anies dengan 17,5 persen. Di 
posisi keempat Ridwan Kamil dengan 
8,3 persen, dan Sandiaga Uno dengan 
4,3 persen.

Sedangkan, Puan Maharani anjlok 
ke posisi delapan dengan elektabilitas 
mencapai 2,3 persen. Ia berada di 
bawah Andika Perkasa dengan 3,1 
persen dan AHY 2,7 persen.Dengan 
persentase itu, dia menyebut angka 
undecided voters dalam skenario 
capres tertutup telah mencapai angka 
11 persen. Dia menduga nama-nama 
capres telah mengerucut ke tiga nama 
y a k n i ,  G a n j a r,  P r a b o w o ,  d a n 
Anies."Undecided-nya di angka 11,1 
persen. Jadi sudah mengerucut ke tiga 
nama Ganjar, Prabowo, dan Anies," 
katanya.

Survei Indekstat dilakukan pada 
1 0 - 1 9  O k t o b e r  2 0 2 2 ,  d e n g a n 
wawancara tatap muka terhadap 
1.200 responden berusia di atas 17 
tahun atau telah menikah. Survei 
menggunakan metode multistage 
random sampling dengan margin of 
error sekitar 2,8 persen. (hiski,rls, 
ant/dya)

JAKARTA-Dalam sepekan terakhir 
Presiden RI, Joko Widodo (Jokowi) 
mengeluarkan 'kode' terkait Pemilu 
2024 terutama mengenai calon 
presiden (Capres). Usai mengatakan 
' m e n d u k u n g '  P r a b o w o - - m e s k i 
konteksnya samar terkait Pilpres atau 
kebijakan ketahanan--terbaru Jokowi 
membeberkan Capres-Cawapres RI 
pada 2024 mendatang.

Ketua DPP PDI-P Eriko Sotarduga 
mengaku tidak tahu siapa sosok yang 
diinginkan Jokowi untuk maju di 
pemilihan presiden (Pilpres) 2024. 
"Tapi, apakah itu menuju ke satu 
seseorang, coba tanyakan dengan 
beliau langsung," katanya, Minggu 
(6/11).

Namun secara umum, sudah 
seharusnya Jokowi menginginkan 
calon presiden (capres) dan calon 
wakil presiden (cawapres) adalah 
orang-orang yang paham ekonomi 
makro dan mikro. Diketahui, beberapa 
p a r t a i  p o l i t i k  m e m a n g  s u d a h 
mendeklarasikan nama capres pilihan 
mereka masing-masing. "Menguasai 
m a k r o  d a n  m i k r o  i t u  s u d a h 
seharusnya," ujar Eriko.

Menurutnya, wajah Jokowi ingin 
calon penerusnya menguasai penuh 

ekonomi makro dan 
mikro. Sebab, sosok 
tersebut lah yang 
akan melanjutkan 
a p a  y a n g  s u d a h 
dilakukan selama dua 
periode. 

S e b e l u m n y a , 
P r e s i d e n  J o k o w i 
menilai capres dan 
cawapres pada 2024 
haruslah kandidat 
y a n g  m e n g u a s a i 
persoalan ekonomi 
makro dan mikro. 
"Memerlukan ini...Ke 
d e p a n  i t u 
m e m e r l u k a n 
p e m i m p i n  y a n g 
mau.. .Tidak hanya 

n g e r t i  m a k r o ,  b u k a n  h a n y a 
ngerti...mikronya juga harus ngerti," 
kata Jokowi.

Jokowi menilai, kriteria lain yang 
sebaiknya dipenuhi oleh Capres-
Cawapres 2024 mendatang adalah 
mahir dalam mencerna data serta 
melakukan eksekusi kebijakan di 
lapangan.  "Tapi  memang harus 
m a m p u  b e k e r j a  l e b i h  d e t a i l . 
Me n g u a s a i  d a t a  d a n  la p a n ga n , 
kemudian memutuskan," ujar Jokowi. 
Menurut Jokowi, hal itu diperlukan 
karena persoalan yang akan dihadapi 
Indonesia dan negara-negara lain ke 
depan diperkirakan bakal lebih pelik. 
"Karena situasinya situasi yang tidak 
normal," kata Jokowi.

Survei:	Puas	Kinerja	Jokowi
Di sisi lain, mayoritas masyarakat 

menyatakan cukup puas terhadap 
kinerja Presiden RI Joko Widodo alias 
Jokowi. Hal ini tercermin lewat hasil 
survei yang dirilis Indekstat Indonesia 
dengan tema “Kondisi Sosial Politik 
dan Kepemimpinan Nasional : 1 Tahun 
menjelang Kampanye Resmi Pemilu 
2024”.

"Hari ini, sebanyak 67,9 persen 
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Kode-kode Jokowi Soal Capres,
 PDIP Mengaku Tak Tahu 

Lembaga	survei	Indekstat	Indonesia	merilis	survei	opini	public	terkait	
Pemilu	2024,	Mingu	(6/11/2022).	(Foto-istimewa)
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